

## DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

“DISCURSO COLOCACION PRIMERA PIEDRA GRUPO EMPRESARIAL, EN LA UNION

27 NOVIEMBRE DE 2008

NOS ENCONTRAMOS HOY, ACÁ, EN LA UNIÓN, ANTE UN HECHO QUE MARCA SENSIBLEMENTE, NO SOLO LA HISTORIA DEL GRUPO EMPRESARIAL LA UNIÓN, SINO TAMBIÉN LA DE LA ZONA ORIENTAL DEL PAÍS, Y ESPECIALMENTE DE ESTA CIUDAD PORTUARIA, QUE ESTÁ A PUNTO DE CONVERTIRSE EN UN CENTRO LOGÍSTICO DE TRASCENDENCIA, A NIVEL LATINOAMERICANO.

COMPARTO CON JORGE DABOUB, EL TEMA DEL PUERTO, YA QUE TOCASTE EL TEMA, YO VOY A DESARROLLARLO.

EFFECTIVAMENTE, EN EL SALVADOR, CUANDO SE TRATA DE CONCESIONAR UN BIEN DEL ESTADO, CUANDO SE TRATA DE BUSCAR A LA MEJOR PERSONA PARA QUE ADMINISTRE EL PUERTO, TENEMOS QUE HACERLO DE MANERA CONSENSUADA. YO DECIDÍ ABRIR A DISCUSIÓN PÚBLICA, LA CONCESIÓN DEL PUERTO, POR UNA RAZÓN SENCILLA, SEGURAMENTE, EL GANADOR DE ESA LICITACIÓN INTERNACIONAL, SERÁ UNA EMPRESA DE CARGA GRANDE, QUE NOS PERMITA CONVERTIRNOS EN EL CENTRO LOGÍSTICO REGIONAL. PERO, RESULTA QUE EL PUERTO NO ES DE NOSOTROS, EL PUERTO ES DE TODOS. Y POR LO TANTO, UNA CONSULTA ABIERTA, COMO LA QUE ESTA REALIZANDO LA VICEPRESIDENTA DE LA REPUBLICA, ME PARECE QUE ES UNA BUENA IDEA, PORQUE LE DAMOS, INCLUSO, NO SOLO RESPALDO, NO SOLAMENTE POLÍTICO, SINO CIUDADANO, A LA DECISIÓN QUE VAMOS A TOMAR, A LA HORA DE CONCESIONAR. HAY UNA SERIE DE DISCUSIONES, DESDE UNA CONCESIÓN MAESTRA. YO, ESPECIALMENTE CREO QUE DEBE SER UNA CONCESIÓN MIXTA, QUE EL ESTADO DEBE TENER PARTICIPACIÓN, Y POR SUPUESTO, CONSEGUIRSE A UN SOCIO MAYORITARIO QUE TENGA FUERZA, QUE TENGA LA CARGA, QUE ES BÁSICAMENTE LO QUE HACE EL CENTRO LOGÍSTICO.

ASÍ ES QUE COMPARTO JORGE, TOTALMENTE TU IDEA, LA REITERO. CREO QUE YA TENEMOS AVANZADO EL ESTUDIO QUE LA VICEPRESIDENTA ME ENTREGARA, LO QUE PASA QUE HOY HA SALIDO ELLA, EN UNA MISIÓN IMPORTANTE A QATAR. CON QATAR HEMOS TENIDO MUCHO ACERCAMIENTO, Y SE VEN A CONVERTIR EN INVERSIONISTAS IMPORTANTES DE EL SALVADOR, EN DIFERENTES RUBROS.

Y NO SOLAMENTE VAMOS A CONCESIONAR EL PUERTO, QUE DEBE SER ASI; EL ESTADO NO ES MEJOR ADMINISTRADOR. ALGUNOS DICEN, BUENO, PERO ES QUE EN ACAJUTLA, GANAMOS 7 MILLONES DE DÓLARES, SI, PERO NO LE HEMOS INVERTIDO. SI NOS PUSIÉRAMOS A INVERTIR, NOS QUEDAMOS ENDEUDADOS; HAY QUE HACERLO.



TRATÁNDOSE DEL SISTEMA PORTUARIO NACIONAL, LO MEJOR ES CONSULTAR Y QUE LLEVE EL RESPALDO DE TODOS. NO PODEMOS ENTREGAR UN PUERTO, SIMPLE Y SENCILLAMENTE, PORQUE CREEMOS QUE ES LO MAS CONVENIENTE, SIN CONSULTARLE A LA GENTE. ESOS SON PASOS PREVIOS, QUE LOS HE HECHO DURANTE NUESTRO GOBIERNO Y NOS HAN DADO RESULTADOS.

YO QUISIERA REFERIRME AL GRUPO EMPRESARIAL LA UNIÓN, CON HISTORIA DESDE EL AÑO 2000, CUANDO DIO INICIO FORMAL A SUS OPERACIONES, CON 21 MIEMBROS, ENTRE EMPRESAS Y COMERCIANTES AFILIADOS.

DESDE ENTONCES, USTEDES HAN ESTADO COMO BUENOS SALVADOREÑOS, CON AHÍNCO, ESFORZÁNDOSE POR PONER SU GRANITO DE ARENA EN EL DESARROLLO PRODUCTIVO DEL PUERTO DE LA UNIÓN.

EL RESULTADO DE SU UNIÓN, SE VIO REFLEJADO EN LA GENERACIÓN DE EMPLEO, EN LA CAPACITACIÓN DEL RECURSO HUMANO Y APOYO A EMPRESARIOS Y COMERCIANTES AFILIADOS.

AL MISMO TIEMPO, ESTE GRUPO COMENZÓ A PROYECTARSE, DE TAL FORMA ,QUE LA POBLACIÓN CONOCIERA A TRAVÉS SUYO, EL TRABAJO QUE REALIZA LA CÁMARA SALVADOREÑA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE EL SALVADOR, FOMENTANDO LAS REUNIONES CON EMPRESARIOS, COMERCIANTES Y PROFESIONALES, ASÍ COMO LA AFILIACIÓN DE NUEVOS SOCIOS. ES ASÍ COMO PASARON DE LOS 21 SOCIOS, EN EL AÑO 2000 PASARON A 110, CON QUE CUENTAN EN LA ACTUALIDAD Y OTROS QUE ESTÁN EN PROCESO DE AFILIACIÓN.

TAMBIÉN LLAMA LA ATENCIÓN QUE PARA REALIZAR LA CAPTACIÓN DE FONDOS, PARA EJECUCIÓN DE PROYECTOS, IDEARON CONVENIENTEMENTE, ACTIVIDADES IMPACTANTES, COMO LAS FERIAS DE TURISMO Y FESTIVALES DEL MARISCO, QUE ADEMÁS DE SER RENTABLES, PROMOCIONAN AL BELLO PUERTO DE LA UNIÓN.

EN EL PLANO DE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL, TAMBIÉN HAN REALIZADO ACTIVIDADES, QUE HAN SIDO DE BENEFICIO PARA LOS POBLADORES, Y QUE ESPERO, SE CONVIERTA EN UNA PRÁCTICA QUE NUNCA DEJEN DE LADO, A PESAR DE LAS CIRCUNSTANCIAS QUE SE PUEDAN VIVIR.

ESTE DÍA, ESTÁN DANDO OTRO PASO DE CALIDAD EN SU GESTIÓN, AL INICIAR LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCIÓN DE LA SEDE DE LA CÁMARA SALVADOREÑA DE COMERCIO E INDUSTRIA, FILIAL LA UNIÓN, QUE ES HACIA DONDE SE DIRIGE ESTE GRUPO, QUE COMENZÓ CON 21 SOCIOS Y QUE, GRACIAS A LA CONSTANCIA Y RESULTADOS DEL TRABAJO, ESTÁN A PUNTO DE TRANSFORMARSE, PARA BIEN DE CADA SOCIO Y DE LA POBLACIÓN QUE REPRESENTAN.

AGRADEZCO MUCHO QUE ME HAYAN INVITADO A ESTE EVENTO. YO HE TENIDO DURANTE LOS ÚLTIMOS DÍAS, UN TRABAJO INTENSO EN EL ORIENTE DEL PAÍS. ESTUVE EN USULUTAN, RECORRIENDO USULUTAN, ENTREGANDO OBRAS POR TODO EL DEPARTAMENTO. ESTUVE TAMBIÉN AYER EN MORAZAN, VISITANDO MUNICIPIOS, HOY ESTOY ACA. VOY A DIRIGIRME A OTROS MUNICIPIOS DEL ORIENTE, A ENTREGAR OBRAS Y A PRESIDIR UN CONSEJO DE MINISTROS, AL MEDIODÍA, DONDE VAMOS A TOCAR IMPORTANTES TEMAS, ESPECIALMENTE LA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN, QUE AFORTUNADAMENTE AYER, TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS LO VOTARON, LO CUAL ES UNA BUENA FORMA DE ENTRARLE AL TEMA ECONÓMICO, DEL QUE TAMBIÉN QUIERO HABLARLES HOY.

LA ZONA ORIENTAL Y LO PODEMOS PALPAR, NO SOLAMENTE TIENE BUENAS CARRETERAS, NO SOLAMENTE TIENE ESTA INFRAESTRUCTURA MILLONARIA, COMO ES EL PUERTO DE LA UNIÓN. SINO QUE TIENE EL ENTUSIASMO Y EL ESPECIAL CARIÑO DE LA GENTE DEL ORIENTE DEL PAÍS, PORQUE EL ORIENTE TIENE VALOR, Y HAN SALIDO ADELANTE. ESTA ZONA FUE MUY GOLPEADA EN LOS TIEMPO DEL CONFLICTO, TODO EL ORIENTE DEL PAÍS. AFORTUNADAMENTE HOY, EN PAZ, EN DEMOCRACIA, COMENZAMOS A DESARROLLAR AL PAÍS.

MANTENER LOS PUESTOS DE TRABAJO, AUN, CUANDO TODOS SABEMOS QUE LA SITUACIÓN ES DIFÍCIL A NIVEL MUNDIAL, DEBE SER LA LUCHA DE TODOS.

AYER QUE ASISTÍA A LA ENTREGA DEL PREMIO DE COEXPORT, QUE EL ENTREGAMOS A LA SEÑORA CALVO, POR CIERTO, DECÍA UNOS DE LOS GANADORES, PRESIDENTE, Y SE REFERÍA TAMBIÉN A LOS ASISTENTES, QUIERO DECIRLE QUE NOSOTROS NO VAMOS A QUITAR A NINGÚN EMPLEADO, LO CUAL ME PARECIÓ UN COMPROMISO DEL EMPRESARIO. NO SOLAMENTE DEL EMPRESARIO EXITOSO, SINO RESPONSABLE, SOCIALMENTE CON LA POBLACIÓN.

ESTIMADOS AMIGOS, USTEDES SABEN QUE EL MUNDO ENTERO, ESTA EN ESTE MOMENTO, ATRAVESANDO UN PROBLEMA COMPLICADO. ALGUNOS ANDAN FELICES, CANTANDO, CREYENDO QUE EL CAPITALISMO HA TERMINADO, OTROS ANDAN CELEBRANDO Y CADA QUIEN PIENSA LO QUE QUIERE, EN UN PAÍS DEMOCRÁTICO.

LES VOY A COMENTAR LO QUE YO CREO, ES UNA OPINIÓN PERSONAL, LO QUE YO CREO QUE ESTA PASANDO. LO QUE ESTA PASANDO, ES QUE SE LES PASO LA MANO, HAYA EN LA BOLSA DE VALORES Y SE PUSIERON A JUGAR, SE PUSIERON, PARA OCUPAR UNA PALABRA MUY NUESTRA EN EL ORIENTE, A CHIVIAR EL DINERO, Y SE METIERON AL CAPITALISMO ESPECULATIVO, CON EL CUAL, NI ESTOY DE ACUERDO, NI AVALO.

CREO QUE LOS PROYECTOS CAPITALISTAS DE LARGO PLAZO, AQUELLOS QUE LE APUESTAN AL DESARROLLO DE UNA CIUDAD, AQUELLOS QUE VEN LA GANANCIA DE UNA MANERA LÓGICA, QUE MANTIENEN A SUS EMPLEADOS, CON TODAS LAS CONDICIONES, QUE EN SITUACIONES COMO ESTAS, MANTIENEN A LA GENTE EN SUS EMPLEOS, DEFINITIVAMENTE, ESO ES EN LO QUE YO CREO. EN UN CAPITALISMO CONCIENTE, EN UN CAPITALISMO CERCANO A LA GENTE Y AFORTUNADAMENTE EN EL SALVADOR, TENEMOS MUCHOS EMPRESARIOS, YO DIRÍA, LA MAYORÍA QUE CREE EN ESTO.

COMO ES POSIBLE Y YO ME PREGUNTA ANOCHE, QUE DÓNDE ESTÁN LOS 100 DÓLARES DEL BARRIL DEL PETRÓLEO, QUE DE LA NOCHE A LA MAÑANA, DESAPARECIERON, QUE PAGÁBAMOS. VAMOS A TENER UNA FACTURA PETROLERA, ARRIBA DE LOS 2 MIL MILLONES DE DÓLARES, ESTE AÑO. LO QUE HA HECHO LOS ESPECULADORES, ES METERSE LA MANO A LA BOLSA, A NUESTRAS BOLSAS, SACAR LA PLATA Y LLEVARSE.

CÓMO ES POSIBLE Y ESTOY HAY QUE HABLARLO CON LA CLARIDAD TOTAL, QUE SE HAYA PERMITIDO EL USO DE LOS FONDOS DE INVERSIÓN EN LA BOLSA, PARA ESPECULAR CON EL PETRÓLEO; ESO ES CRIMINAL LO QUE HEMOS VIVIDO. LLEGAR A 147 DÓLARES EL BARRIL DEL PETRÓLEO, ESO ES IMPOSIBLE.

YO LES DECÍA A LOS PAÍSES PETROLEROS Y HABLABA CON VARIOS DE SUS DIRIGENTES, UN DÍA HABLE CON EL EMIR DE QATAR EN NACIONES UNIDAS Y LE DIGO MIRE SU MAJESTAD, CUÁNTO DEBE VALER EL PETRÓLEO Y RECUERDO ESA REUNIÓN PORQUE EL PETRÓLEO ESTABA COMO A 30 DÓLARES Y ME DICE EL EMIR, MIRE PRESIDENTE CON 40 DÓLARES SALIMOS DE LOS COSTOS, INVERTIMOS EN MAS EXPLORACIONES Y EXPLOTACIÓN Y SALIMOS BIEN.

OJALÁ QUE SE DIRIJA, PORQUE NO HAY ESTABILIDAD, AYER CREO QUE LLEGÓ A 52, HOY ANDAMOS CON 49 YO ESTABA CELEBRANDO TREMENDAMENTE, PORQUE NO SOLO LOS PAÍSES PETROLEROS SE LLEVAN LA RENTA PETROLERA, SE LO ESTÁN LLEVANDO ESPECULADORES Y ESO ES CRIMINAL, QUE NO DEBIESE REPETIRSE EN LOS ESTADOS UNIDOS PORQUE ESO ES LO QUE MÁS HA GOLPEADO AL MUNDO Y QUE TIENE ARRODILLADO AL MUNDO CON ESTA SITUACIÓN ECONÓMICA COMPLICADA.

PUES BIEN PARA HACERLE FRENTE A ESTO, EL GOBIERNO TIENE SEIS MESES DE ESTAR OBSERVANDO UN DECRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA NORTEAMERICANA QUE ES NUESTRO PRINCIPAL SOCIOCOMERCIAL, PERO NO ESTAMOS MUY LEJOS DE LA ECONOMÍA CENTROAMERICANA COMO SOCIO.

LES QUIERO COMENTAR QUE CASI 6 MIL MILLONES DE DÓLARES ES EL INTERCAMBIO COMERCIAL ENTRE LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS Y DE ESOS CASI 6 MIL MILLONES, EL 65 POR CIENTO EL COMERCIO ENTRE GUATEMALA Y EL SALVADOR, YO CREO QUE NO

ES NADA DESPRECIABLE 6 MIL O 5 MIL TANTOS MILLONES DE DÓLARES CON CENTROAMÉRICA.

EL PRÓXIMO 5 DE DICIEMBRE LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA EN SAN PEDRO SULA, VAMOS A TOCAR ESTE TEMA, EL PROYECTO DE LA UNIÓN ADUANERA ENTRE GUATEMALA Y EL SALVADOR YA ESTÁ LISTO Y PRONTO VAMOS HACER ANUNCIOS IMPORTANTES PARA QUE CIRCULE, QUE HAYA LIBRE CIRCULACIÓN DE MERCANCÍAS ENTRE UN PAÍS Y OTRO COMO NO SE HA HECHO EN RESTO DE DECISIONES DE INTEGRACIÓN.

YA HAY VUELOS INTERNOS EN CENTROAMÉRICA CONSIDERADOS COMO LOCALES, QUE SE PUEDE VOLAR DE AQUÍ A MANAGUA Y DE AQUÍ A TEGUCIGALPA, Y SON VUELOS LOCALES, PASAPORTE ÚNICO CENTROAMERICANO, VISA ÚNICA CENTROAMERICANA, ORDEN DE CAPTURA DE CENTROAMERICANOS, EN FIN, HEMOS AVANZADO ENORMEMENTE, ESTAMOS REFORZANDO AL BCIE, ADEMÁS HABLAREMOS DEL BCIE EN LA REUNIÓN DEL (...) ESTOS SON LOS MOMENTOS EN LOS QUE EL BCIE DEBE ESTAR FORTALECIDO ECONÓMICAMENTE Y RESPALDAR A LOS PAÍSES, ESPECIALMENTE A LOS QUE SOMOS DUEÑOS DEL BCIE, LOS CINCO PAÍSES TENEMOS UN 59 POR CIENTO DE ACCIONES Y POR LO TANTO ALGUNA PREFERENCIA DEBEMOS TENER.

¿QUÉ HEMOS ESTADO HACIENDO? CREO QUE ES UN MENSAJE IMPORTANTE. EN PRIMER LUGAR, DICIÉNDOLE A LOS EMPRESARIOS NO PARE DE ACTIVIDADES, YO TENGO LA COSTUMBRE DE ALEJARME DE LAS PERSONAS NEGATIVAS PORQUE SE PASA ESO COMO SARAMPIÓN EL NEGATIVISMO Y DE REPENTE ESTA, HABLAN DE CRISIS, CRISIS, CRISIS, NO TIENEN CRISIS, PERO DESPUÉS DE HABLAR TANTO DE CRISIS ENTRAMOS EN CRISIS. QUE ES LO QUE HEMOS HECHO.

EN PRIMER LUGAR, EN UN ACUERDO LEGISLATIVO CON EL GOBIERNO, HEMOS RESUELTO TENER UN FONDO DE 950 MILLONES DE DÓLARES DEL BID Y DEL BANCO MUNDIAL QUE VAN PRECISAMENTE A CONVERTIRSE 650 MILLONES PARA HONRAR NUESTRA DEUDA, DE VENCIMIENTO DE DEUDA DE LOS EURO BONOS DEL 2011 Y 300 MILLONES QUE VAMOS A DEJARLE AL GOBIERNO PRÓXIMO PARA INVERSIÓN SOCIAL, NO LO VA A INVERTIR ESTE GOBIERNO, LO VA INVERTIR EL PRÓXIMO GOBIERNO, A PESAR DE QUE NOSOTROS HEMOS TENIDO LA MÁS ALTA INVERSIÓN SOCIAL DE LA HISTORIA DEL PAÍS.

ADEMÁS DE ESTOS 950 MILLONES DE LOS CUALES YA EL BID APROBÓ 500, EL BANCO MUNDIAL LO APROBARÁ, VENDRA LA SEGUNDA VUELTA A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA A BUSCAR EL VOTO CALIFICADO, YA TENEMOS LOS VOTOS, YA LO PLATICAMOS CON TODOS LOS PARTIDOS.

EL BID TAMBIÉN HA DECIDIDO OTORGAR UNA LÍNEA DE LIQUIDEZ POR 500 MILLONES DE DÓLARES AL BANCO CENTRAL DE RESERVA, ESTE NO VA A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA,



ESTE LO MANEJA EL BANCO, TIENE FACULTADES Y ATRIBUCIONES Y QUE VAMOS HACER CON ESTO, COMO EL BANCO NO PUEDE PRESTAR LO QUE VAMOS HACER ES COMPRAR CARTERA BUENA, CARTERA TRIPLE A Y ESA PLATA LOS 500 MILLONES OVALA QUE LO PODAMOS INYECTAR DE UNA MANERA VELOZ A LA ECONOMÍA NACIONAL.

¿QUE VAMOS A PRIVILEGIAR?, POR SUPUESTO HAY ALGUNOS PROGRAMAS DE CONSTRUCCIÓN PERO NO NOS ALCANZARÍA ESA PLATA PARA LA CONSTRUCCIÓN, PORQUE ADEMÁS DÉJENME DECIRLES QUE HAY UNA CONFUSIÓN TREMENDA CON ESTO DE LA LIQUIDEZ, POR LES DIGO CUANDO SE PEGAN ALGUNAS COSAS UNO LAS REPITE Y LAS REPITE.

YO ME HE SENTADO CON TODOS LOS BANCOS Y LES PREGUNTO QUE ESTA PASANDO Y HE HABLADO CON LOS CLIENTES PRINCIPALES DE LOS BANCOS GRANDES Y LOS BANCOS DEL ESTADO, TENEMOS DOS Y QUE DECIDÍ CONSERVARLOS PORQUE NO SE VAN A TRANSFERIR A MANOS PRIVADAS PORQUE ESTÁN HACIENDO UNA BUENA LABOR, EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO Y EL BANCO HIPOTECARIO.

SOLO PARA QUE TENGAMOS UNA IDEA, EL BANCO HIPOTECARIO MANEJA MÁS DE 500 MILLONES DE DÓLARES, TENEMOS QUE CAMBIAR SU LEY, AUMENTAR SU CAPITAL, HACERLO UN BANCO, POR QUÉ, PORQUE LO NECESITAMOS, HAY MEJOR LAS PRIORIDADES DEL HSBC O DEL BANCOLOMBIA O EL CITI, NO SON LAS MISMAS PRIORIDADES QUE VAN A TENER LA BANCA DE DESARROLLO ESTATAL, QUE DEBE EXISTIR EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO.

ENTONCES, APARTE DE ESTOS 500 MILLONES DE LA LIQUIDEZ QUE VAN A IR A LOS BANCOS PRIVADOS Y A LA BANCA ESTATAL, SE ESTA PREPARANDO EL INSTRUCTIVO DE PARTE DE LA SUPERINTENDENCIA DEL SISTEMA FINANCIERO Y LA PRESIDENTA DEL BANCO CENTRAL, APARTE DE ESO, LA SOLIDEZ MACROECONÓMICA DE EL SALVADOR NOS PERMITE QUE EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL PONGA A DISPOSICIÓN DE EL SALVADOR ENTRE 700 Y MIL 400 MILLONES DE DÓLARES COMO FONDOS DE CONTINGENCIAS. ESTO QUE QUIERE DECIR, BUENO AHÍ VAN A ESTAR POR SI LA CUESTIÓN SE PONE MÁS COMPLICADA EN EL LADO ECONÓMICO, ESPERAMOS QUE NO.

EL DÍA DE AYER, ESTOS DATOS QUE YO CREO QUE YA LO VIERON EN LOS NOTICIEROS, HEMOS TRATADO DE EXPLICARLOS , TIENEN EL APOYO MAYORITARIO, ESPECIALMENTE LOS EMPRESARIOS QUE NECESITAN FINANCIAMIENTOS, ES QUE HAY QUE APOSTARLE A LA GENERACIÓN DE NUEVOS EMPLEOS Y POR SUPUESTO AYUDAR AL QUE SOSTIENE LA ECONOMÍA.

AYER POR LA NOCHE LOS DIPUTADOS APROBARON EL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN ES UN PRESUPUESTO QUE LLEVA UN INCREMENTO DE UN 8.5 POR CIENTO, EL PRESUPUESTO ESTÁ FINANCIADO EN UN 95 POR CIENTO CON RECURSOS INTERNOS CON

LOS IMPUESTOS QUE PAGAMOS LOS SALVADOREÑOS POR TERCER AÑO CONSECUTIVO, HAY PRESUPUESTO EQUILIBRADO Y ESO NOS PERMITE DIRIGIR GRAN PARTE DE LA INVERSIÓN A LA EDUCACIÓN Y A LA SALUD, SOLO ESTOS DOS RUBROS SE LLEVAN EL 60 POR CIENTO DEL PRESUPUESTO QUE PERTENECE AL ÓRGANO EJECUTIVO.

ES UN PRESUPUESTO ORIENTADO A LO SOCIAL, VAMOS A TENER UNA INVERSIÓN PÚBLICA RÉCORD HISTÓRICA DE MAS DE 700 MILLONES DE DÓLARES, VAMOS A TENER AL FINAL DEL GOBIERNO UNA DEUDA TOTAL QUE VENÍA DEL 40.6 POR CIENTO EN RELACIÓN AL PRODUCTO INTERNO BRUTO A 34.8, LA DEUDA DEL PAÍS, EL OBJETIVO NUESTRO ERA LLEGARLA A 34 POR CIENTO, LO HEMOS LOGRADO, CON MUCHA AUSTERIDAD, CON ORDEN, POR ESO ES QUE NOS PRESTAN LA PLATA, SI HAY PAÍSES HACIENDO COLA PARA ESTE DINERO, ESTÁN PIDIENDO MILLONES DE DÓLARES, Y NO SE TRATA SOLO DE PEDIR, SE TRATA DE QUE LE REVISEN, COMO CUANDO USTED VA AL BANCO Y DICEN, BUENO A VER DON JORGE DABOUB, PAGA LOS PRÉSTAMOS, Y JORGE LOS PAGA, Y SI LOS PAGA, SÍ LOS PAGA, NECESITO TANTO, INMEDIATAMENTE LES RESPONDEN, ESO HACEN LOS BANCOS INTERNACIONALES.

YO QUISIERA DESTACAR QUE AL FINAL EL DÍA DE AYER LOS DIPUTADOS, TODOS LOS PARTIDOS COLABORARON, Y LES HE AGRADECIDO, VÍ POR TELEVISIÓN ANOCHE, TODOS APOYARON LA REVALORIZACIÓN DE LAS PENSIONES MÍNIMAS EN EL INPEP Y EL ISSS, 20 POR CIENTO DE AUMENTO, ES EL TERCER AUMENTO QUE NUESTRO GOBIERNO DA A LOS PENSIONADOS, Y UN 10 POR CIENTO DE INCREMENTO A AQUELLAS MENORES DE 300 DÓLARES. TAMBIÉN LAS PENSIONES MILITARES, EN EL CASO DE LOS MONTE PÍOS, AQUÍ HABÍAN PENSIONES DE 25 DÓLARES, Y ESO DEBE SER PRODUCTO DE ... NACIONAL QUE ESO EXISTIERA, LAS HEMOS SUBIDO A 120 DÓLARES, LA MENOR Y UN 8 POR CIENTO AQUELLOS QUE LAS TIENEN EN 300 DÓLARES.

VAMOS A FAVORECER A 90 MIL PENSIONADOS, VAMOS A INCREMENTARLE A LOS INGRESOS, A 10 MIL 500 LISIADOS DE GUERRA CON UN 20 POR CIENTO, A LAS ALCALDÍAS LE VAMOS A AUMENTAR 25 MILLONES DE DÓLARES, SE VAN A RECIBIR EN TOTAL 228 MILLONES, DE TRANSFERENCIA DEL MINISTERIO DE HACIENDA A LAS ALCALDÍA. HAY OTROS DATOS, PERO CREO QUE YA USTEDES LOS IRÁN LEYENDO.

PORQUE SÍ ES IMPORTANTE ESTE PRESUPUESTO, ES UN PRESUPUESTO QUE CONTEMPLA LA ESTABILIDAD Y LA GOBERNABILIDAD DEL PAÍS, ES UN PRESUPUESTO EN DONDE ESTÁN INCLUIDO LOS ESCALAFONES MÉDICOS, LOS ESCALAFONES DE LA POLICÍA, Y UNA SERIE DE APOYOS IMPORTANTES QUE DEFINITIVAMENTE TIENE ESTE PRESUPUESTO NACIONAL, APROBADO, Y ESPERO QUE LA OTRA SEMANA ME LO ENVÍAN VELOZMENTE LOS DIPUTADOS, QUE LO FIRMEN SUS DIRECTIVOS Y YO ESTARÍA SANCIONANDO EL PRESUPUESTO LA PRÓXIMA SEMANA.

QUIERO FELICITAR A LA CÁMARA DE COMERCIO, A JORGE, A TODA SU DIRECTIVA Y CON MUCHO GUSTO HEMOS VENIDO ACÁ A VER ESTA INSTALACIÓN, A PONER SU PRIMERA PIEDRA, DE UN LUGAR QUE VA CRECER, Y EL PUERTO VA CRECER ENORMEMENTE, Y LOS HOTELES QUE HOY TIENEN ACÁ ALCALDE, SE LE VAN A QUEDAR PEQUEÑOS, VA CRECER ESTO TREMENDAMENTE, PORQUE AQUÍ SE HARÁ EL CENTRO LOGÍSTICO REGIONAL.

QUIERO REITERARLO, PERO TAMBIÉN QUIERO DECIRLES, QUE EN EL TEMA DE LAS CONCESIONES, OJO, HAGÁMOSLA BIEN, PORQUE NO PAREZCA QUE HOY TENEMOS UNA TARIFAS EN EL PUERTO DE ACAJUTLA Y MAÑANA VENGA UNA EMPRESA Y PASARÁN DOS DÍAS DE HABERSE INSTALADO Y LOS PRECIOS SE DOBLAN, ENTONCES LA GENTE RELACIONA CONCESIÓN Y PRIVATIZACIÓN, AUMENTO DE PRECIOS, PORQUE LO CONVENIENTE ES LA CONCESIÓN, Y HAY EMPRESAS, SEIS A NIVEL INTERNACIONAL, QUE QUIEREN TRABAJAR, AQUÍ TENEMOS PRECIOS COMPETITIVOS, LE HALAMOS MUCHÍSIMA CARGA AL PUERTO DE GUATEMALA A TRAVÉS DE ACAJUTLA.

YO CREO QUE VAMOS A SALIR MUY BIEN, QUE LA UNIÓN ESTÁ EN EL CAMINO CORRECTO, TODO EL ORIENTE, ESTAMOS INVIRTIENDO EN INFRAESTRUCTURA, MILLONES DE DÓLARES, DESDE EL BY PASS DE USULUTÁN, DESDE LAS CARRETERAS, QUE CONECTAN A MUCHAS CIUDADES DEL ORIENTE DEL PAÍS, CLARO ME DIRÁN ALGUNOS, PRESIDENTE PERO FALTA ESTO, SI SIEMPRE FALTA, HOMBRE ALGO VA TENER QUE HACER EL PRÓXIMO PRESIDENTE, VA TENER SUS PRIORIDADES HACERLO, NOSOTROS PASAMOS CUATRO AÑOS Y MEDIO SIN UN CENTAVO DE FINANCIAMIENTO, Y SIN EMBARGO SALIMOS ADELANTE, EL PAÍS ESTÁ MENOS ENDEUDADO, DEJAREMOS RESUELTO EL PROBLEMA DE LOS EURO BONOS, Y MANTENDREMOS NUESTRA CALIFICACIÓN, NUESTRAS CALIFICACIONES COMO PAÍS QUE SIEMPRE HAN SIDO IMPECABLES COMO PAÍS PAGADOR. Y CADA PRESUPUESTO SE AUMENTA LA INVERSIÓN SOCIAL, A ESO ESTÁ DIRIGIDO EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN.

MUCHAS GRACIAS, FELICIDADES Y QUE TENGAN ÉXITO EN LA FUTURA CÁMARA ACÁ.